

Weihnachten - aber klimafreundlich

Übersee, 30.11.2022

Weihnachten steht vor der Tür - rund um das größte Fest des Jahres geht es meist wenig sparsam zu, dabei sollten wir gerade jetzt sorgsam mit Ressourcen umgehen.

Zum Glück gibt es viele Möglichkeiten, um Klima und Umwelt zu schonen, ohne auf Besinnlichkeit verzichten zu müssen. Wir haben die passenden Tipps für Sie:

Der Baum

Er gehört für viele natürlich zu Weihnachten. Beim Christbaum gilt: Je regionaler, desto besser. Im Chiemgau gibt es eine Reihe von Anbietern, die Bäume frisch aus dem Wald vor Ort anbieten.

Und auch beim Baum gibt es Bio. Diese Christbäume sind Pestizidfrei und tragen so bereits beim Wachstum zum Artenschutz bei.

Die Geschenke

Geschenke gehören für viele einfach zu Weihnachten dazu. Aber dabei kann man dennoch klimafreundlich einkaufen.

- Statt Sachgeschenken kann man einen Gutschein für ein regionales Unternehmen, zum Beispiel ein Café oder Restaurant schenken.
- Oder wie wäre es mit einer Patenschaft für ein Crowdfarming Projekt. Dort kann man Bio Lebensmittel direkt vom Bauern verschenken.
- Zeit schenken: Ein gemeinsamer Spieleabend, ein Radausflug oder ein Kochabend. Zeit ist das wertvollste Geschenk und verbraucht keine Rohstoffe
- Geschenke gebraucht kaufen: Klassiker wie Lego oder Playmobil können gebraucht gekauft werden. So werden keine neuen Ressourcen verwendet.

Das Weihnachtessen

Wir möchten hier niemandem die Weihnachtsgans ausreden, aber beim Weihnachtsmenü kann man trotzdem einige Dinge berücksichtigen. Gleich ein komplett vegetarisches oder veganes Weihnachtsmenü wäre zu viel des Guten? Wie wäre es mit einer fleischfreien Vorspeise? Tolle Ideen gibt es zum Beispiel unter www.eat-this.org Und für die Weihnachtsgans gilt: Am besten ist regional und bio.

Die Beleuchtung

In der dunklen Zeit freuen sich viele über eine schöne Lichtdekoration. Diese kann man aber auch dosiert und energiesparend umsetzen.

- Kerzen statt Lichterkette sorgen für einen stromfreien Lichterglanz
- Beleuchtung mit Zeitschaltuhr sorgen dafür, dass das Licht nicht die ganze Nacht durchbrennt. Es reichen auch wenige Stunden am Abend.
- LED Lichterketten haben einen deutlich geringeren Energiebedarf.

... und danach?

Weihnachten ist vorbei und bei den Geschenken war etwas dabei, was so gar nicht gefällt? Es gibt sicherlich jemand, der sich darüber freuen würde.

- Bücher könnt ihr in den Überseer Bücherschrank gebracht werden
- Andere Dinge kann man über Ebay Kleinanzeigen verkaufen
- Über gut erhaltene Kleidungsstücke freut sich die Überseer Kleiderkammer

Information zur Weihnachtsbeleuchtung in Übersee

Vor kurzem hat uns Bürgermeister Strauch in der Arbeitsgruppe besucht. Dabei haben wir uns auch über die Weihnachtsbeleuchtung in der Gemeinde ausgetauscht. Wir waren uns einig, dass ein kompletter Verzicht auf Beleuchtung viele Überseer*innen treffen würde. Daher hat sich die Gemeinde entschieden, weniger Beleuchtung aufzustellen, dafür aber stromsparende LED-Ketten. Es werden am Kreisverkehr und dem Kriegerdenkmal von der Gemeinde beleuchtete Bäume aufgestellt, auf die Lichterbögen über der Straße wird verzichtet, um den Stromverbrauch einzudämmen. Wir finden, dass dies ein guter Kompromiss ist.